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コロナと共に

新型コロナウイルス感染症。

今年の2月頃から今日まで毎日その単語を聞かない日はなくなりましたね。

誰が予想できたでしょうか。

毎年秋頃になると、インフルエンザの予防接種や手洗いうがいがなんとなく私たちの生活に意識付けされるくらい

でしたが今は、手洗い・消毒・マスク着用の徹底！この状況を誰が予想できたでしょうか。

マスクなしで電車に乗り買い物へ行く。その「当たり前」の生活がなくなることを、誰が想像できたでしょうか。

先日、ふと耳にしたラジオ放送。

千葉県内の某ローカル鉄道の社長さんが、コロナについてお話されていました。

「乗客は、今までの10分の1に減った。それでも下を向くのは簡単で、どう前を向こうか日々考えた」と。

「これは10年後の未来を神様が体験させてくれているのではないか」と。

今までも台風の被害などがあったが、このままでいいの？と見直すことはなかった。が、新型コロナは「今までのやり

方では乗り切れない、これからすべき新しいこと」を考えるいい機会になった、と。

ほぼ地元住民しか利用しないローカル鉄道、おじいちゃんおばあちゃんが乗客の8割。運営もどうしてもアナログに

なりがちだったのをフェイスブックやツイッターで発信することにより今まで知らなかった人に知ってもらうことができ

た。これはコロナがなければ思いつかなかったことかも知れない、と。

世界中に猛威をふるう新型コロナウイルス。経済を、命を脅かすウイルス。けれどそれは、ぬるま湯につかった私達

に喝を入れるいいスパイスになったとポジティブに考える人もいるのです。

終息までにはまだまだかかりそうな気がします。

それでも・・・私は前を向いて行きます。
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　あけましておめでとうございます。

　2021年の年頭にあたり、謹んでご挨拶を申し上げます。

　日頃より会員の皆様には、当建災防京葉分会の運営におきましてご理解、ご

協力を頂戴し、心より感謝申し上げます。

　本年も一層のお力添えを賜わりますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

　昨年より世界中に新型コロナウイルスによる感染拡大が始まり、未だ収束が

見込まれない状況ではあります。この未曾有の新型コロナウイルス感染症の感

染拡大により、自粛せざる得ない事態が余儀なくされました。同時に国内経済

は減速し大きな影響を受けた事は云うまでもありません。また、様々な行事の延期や中止、働き方そして生

活様式迄も大きく変化しました。衝撃的な出来事にはオリンピックの延期が挙げられます。働き方に於いて

はライフスタイルに合わせて在宅勤務、学校の閉鎖もありました。深刻なマスク不足も経験しました。

　我々建設業を取り巻く状況も、熱中症対策と新型コロナウイルス対策を認識し、労働する安全対策面を

学び実施しました。感染防止対策として、手洗い、うがい、手指消毒、マスク着用などを徹底すると共に、3

密(密閉・密集・密接）を避けるよう常に心掛け、安全第一に取り組んでおります。

　そのような中、京葉分会の昨年の事業といたしまして、第1回理事会及び通常総会は書面決議にて行い

ました。その後も理事会、広報委員会、千葉県建設業労働災害防止大会、京葉分会労働災害防止大会、

建設現場パトロール、公共工事発注機関労働災害防止連絡協議会等がやむなく中止となりました。

　また、例年開催の全国建設業労働災害防止大会は、本年は9月に宮城県仙台にての開催予定でありま

した。日本全国の会員が集まる大会も残念ながら実施することができませんでした。

　当京葉分会は、優良な安全成績を収めた事業所そして個人に対する表彰の機会が奪われないよう、10

月23日に京葉建設会館において「千葉県支部長表彰、全国大会協会長表彰及び年間無災害表彰式」を

開き、受賞されました20名に表彰状を授与させて頂きました。受賞者の皆様、誠におめでとうございます。

　会員の皆さまには今後もご協力を頂戴し、新型コロナウイルス感染症対策を生活に職場に現場に取り入

れ、引き続き無災害を目標として頂きたくと願う所存であります。

　10月14日晴天の中、京葉支部と京葉分会との合同ゴルフコンペを東千葉カントリークラブにて開催し、昨

年度初の会員間の親睦を図ることができ、このコロナ禍の中で、改めて人と人との繋がりの大切さを感ずる

ことができた時間でした。人と人の繋がりの大切さに於きましては、一昨年の台風が千葉県を襲い深刻な

被害をもたらし、その復旧活動に敏速な対応と人員確保で「地域の守り手」とし作業を実施されました事は

まさしく繋がりと認識し、敬意を表すところであります。

　本年に於きましても、労働災害防止に向け積極的な活動をして参ります。皆様方のご理解となお一層の

ご協力をお願い申し上げます。

　最後に、本年も関係各社の皆様方の益々のご健勝とご発展を、さらには安全で安心できる明るい年とな

ることを心よりご祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶  分会長
髙山 貴子

　建設業労働災害防止協会千葉県支部京葉分会の皆様におかれましては、

お健やかに新年をお迎えのこととお喜び申しあげます。昨年は新型コロナウィ

ルスに翻弄された1年でありましたが、今年はこの困難を乗り越えて明るい年と

なりますことを祈念しております。

　労働災害の状況については、全産業でみると令和元年における全国の死

亡災害の犠牲者が８４５人となっており、過去５年間で約２０％減少しました。一

方、建設業はと言いますと、令和元年の死亡災害の犠牲者数が２６９人となっ

ており、過去５年間で２８％以上減少しており、他産業に比べて建設業の結果

が良好であることを示しています。これは、建災防の皆様方をはじめ建設工事に携わる多くの方々の安全

管理に係るご努力の成果であると思われます。

　更に、休業４日以上の死傷災害では、全産業での令和元年の被災者数は１２５，６１１人であり、過去５年

間で約５％増加してしまっているのに対し、建設業では１５，１８３人で過去５年間で１１％以上減少しており

ます。産業構造の変化に伴う就労者数の減少があるとは言え、明らかな減少傾向を示していることは、皆

様をはじめ関係者の方々の地道な努力の積み重ねがあればこそと思われます。

　船橋労働基準監督署管内では高速道路等交通インフラの整備に伴い、物流施設の建設等多数の大規

模建設工事が進められておりますが、工事の完成後にはその場所で新たな事業活動が行われ、多くの労

働者の雇用を生み出すことが予定されています。この地域における雇用環境が働き方改革の推進と併せ

大きく好転することを期待したいと思います。

　ところで、現在、労働基準監督署には職場内において新型コロナウィルスに感染した疑いのある労働者

に関する労災請求や労働者死傷病報告書の提出に係る問い合わせが多数寄せられております。厚生労

働省のホームページによれば、令和2年の11月段階で、全国で2千件を超える労災請求が全国の労働基準

監督署に提出されており、このうち最も多い職種は医師・看護師などの医療従事者ですが、医療従事者以

外でも、例えば建設業の労働者に係る請求も数十件提出されているそうです。

　業務に起因することが明らかである疾病であれば、他の職業性疾病と同じように労災補償の対象となる

わけですが、建設業においても、現場や事務所・休憩所等における感染防止対策を講じる必要があります

ので、皆さんの職場においてもしっかりと対応していただくようお願いいたします。国土交通省のホームペー

ジには「建設業における新型コロナウィルス感染予防対策ガイドライン」が掲載されておりますので、参考に

されてはいかがでしょうか。

　新しい年が建設業労働災害防止協会千葉県支部京葉分会の皆様にとって明るく実り多い年であります

ことをご祈念申し上げます。

新年のご挨拶  船橋労働基準監督署長
花坂 泰秀
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労働災害防止における安全表彰

　建設業労働災害防止協会千葉県支部京葉分会は１０月２３日、市川市内の京葉建設会館で２０２０年度建災防千葉県

支部長表彰、２０２０年度建災防全国大会協会長表彰、２０１９年度建災防京葉分会無災害事業所表彰の３つの表彰式が

行われました。

　新型コロナウイルス感染防止対策から、７月開催の『建設業労働災害防止大会』、９月開催であった『全国建設業労働災

害防止大会』、１１月開催の県建設業労働災害防止大会』が中止となったため、出席者を絞り、受

賞をたたてる場が開催されました。

　表彰式に先立ち、高山分会長は「新型コロナウイルスの収束が見えない中、表彰式を執り行得

ることは皆様のおかげとし、受賞者に敬意を示されました。

また、「ウィズコロナで生活様式も変わってきたが、会員の協力でこれに対応し、引き続き工事の無

災害を目標としてほしい」と更なる安全意識の向上を述べ安全を祈願しました。 高山分会長

（写真中央高山分会長）

未災害事業場表彰

全国大会協会長表彰

千葉県支部長表彰
優良賞 （株）西船グリーンサービス

功労賞 飯塚 和利：利興建設（株）

 保戸田 真士：（株）保戸田組

 鈴木 工仁：福葉水道（株）

優良賞 （株）小栗原水道工業所  

功労賞 周郷 寿雄：周郷建設（株）  

船橋市９社、市川市５社  

浦安市１社、八千代市３社  

☆京葉分会で受賞された皆様  

　おめでとうございます  

新型コロナが収束し、無災害で  

お会いいたしましょう。  

令和２年　業種別労働災害発生状況（休業4日以上）

船橋労働基準監督署

123 80 ▲ 43 -35.0% 54 59 5 9.3%

1 1 0 0.0% 1 1 0 0.0%

1 5 4 400.0% 2 0 ▲ 2 -100.0%

2 2 0 0.0% 2 0 ▲ 2 -100.0%

9 12 3 33.3% 7 7 0 0.0%

10 9 ▲ 1 -10.0% 8 8 0 0.0%

11 8 ▲ 3 -27.3% 4 5 1 25.0%

11 10 ▲ 1 -9.1% 7 13 6 85.7%

49 58 9 18.4% 49 44 ▲ 5 -10.2%

9 16 7 77.8% 10 11 1 10.0%

4 2 ▲ 2 -50.0% 2 2 0 0.0%

8 5 ▲ 3 -37.5% 4 4 0 0.0%

3 3 0 0.0% 3 0 ▲ 3 -100.0%

27 21 ▲ 6 -22.2% 19 12 ▲ 7 -36.8%

268 232 ▲ 36 -13.4% 172 166 ▲ 6 -3.5%

0 0 0 0.0% 0 0 0 0.0%

38 24 ▲ 14 -36.8% 13 17 4 30.8%

66 80 14 21.2% 47 57 10 21.3%

9 7 ▲ 2 -22.2% 3 4 1 33.3%

25 33 8 32.0% 24 18 ▲ 6 -25.0%

129 137 8 6.2% 84 92 8 9.5%

4 7 3 75.0% 5 3 ▲ 2 -40.0%

24 43 19 79.2% 22 31 9 40.9%

213 239 26 12.2% 175 165 ▲ 10 -5.7%

241 289 48 19.9% 202 199 ▲ 3 -1.5%

73 75 2 2.7% 56 59 3 5.4%

4 3 ▲ 1 -25.0% 3 3 0 0.0%

77 78 1 1.3% 59 62 3 5.1%

3 2 ▲ 1 -33.3% 0 5 5 0.0%

1 0 ▲ 1 -100.0% 0 1 1 0.0%

229 255 26 11.4% 179 154 ▲ 25 -14.0%

163 194 31 19.0% 127 122 ▲ 5 -3.9%

20 18 ▲ 2 -10.0% 9 12 3 33.3%

25 31 6 24.0% 26 14 ▲ 12 -46.2%

35 34 ▲ 1 -2.9% 19 38 19 100.0%

118 108 ▲ 10 -8.5% 65 82 17 26.2%

235 301 66 28.1% 212 92 ▲ 120 -56.6%

19 15 ▲ 4 -21.1% 12 8 ▲ 4 -33.3%

35 54 19 54.3% 32 37 5 15.6%

17 7 ▲ 10 -58.8% 6 2 ▲ 4 -66.7%

103 86 ▲ 17 -16.5% 55 60 5 9.1%

55 54 ▲ 1 -1.8% 33 26 ▲ 7 -21.2%

0 8 8 0.0% 7 2 ▲ 5 -71.4%

18 28 10 55.6% 22 18 ▲ 4 -18.2%

63 88 25 39.7% 45 40 ▲ 5 -11.1%

826 939 113 13.7% 630 500 ▲ 130 -20.6%

1545 1677 132 8.5% 1147 1025 ▲ 122 -10.6%

※　 労働者死傷病報告（休業4日以上）の統計である。（死亡災害を含む。）

令和2年統計は、令和3年3月末受理をもって確定する。

船橋労働基準監督署管轄 ＝ 船橋市、市川市、習志野市、八千代市、鎌ヶ谷市、浦安市、白井市

30年 元年 増▲減 増減率 元年

輸送用機械器具製造業

２年 増▲減 増減率

製
　
造
　
業

食料品製造業

繊維・繊維製品製造業

木材・木製品製造業

家具・装備品製造業

紙製造・印刷・製本業

化学工業

　 平成30年・令和元年比較 令和元年・２年同期比較

（確定） （令和2年10月末現在）

窯業・土石製品製造業

鉄鋼・非鉄金属製造業

金属製品製造業

一般機械器具製造業

電気機械器具製造業

電気・ガス業

その他の製造業

小　　　計

鉱 業

建
設
業

土木工事業

建築工事業

木造家屋建設業（内数）

その他の建設業

小　　　計

接客娯楽業

警備業

上記以外の事業

小　　　計

道路旅客運送業

道路貨物運送業

小　　　計

農　　林　　業

畜 産 ・ 水 産 業

貨
物
取
扱
業

陸上貨物取扱業

港湾運送業

小　　　計

運
輸
交
通
業

鉄道・水運業

総 合 計

旅館業（内数）

飲食店（内数）

ゴルフ場の事業（内数）

清掃・と畜業

ビルメンテナンス業（内数）

派遣業

そ
の
他
の
事
業

商　業

　　小売業（内数）

新聞販売業（内数）

通信業

医療保健業

社会福祉施設

業 種

区 分

京葉分会だより No.68令和3年1月1日号 京葉分会だより No.68令和3年1月1日号

- 3 - - 4 -



労働災害防止における安全表彰

　建設業労働災害防止協会千葉県支部京葉分会は１０月２３日、市川市内の京葉建設会館で２０２０年度建災防千葉県

支部長表彰、２０２０年度建災防全国大会協会長表彰、２０１９年度建災防京葉分会無災害事業所表彰の３つの表彰式が

行われました。

　新型コロナウイルス感染防止対策から、７月開催の『建設業労働災害防止大会』、９月開催であった『全国建設業労働災

害防止大会』、１１月開催の県建設業労働災害防止大会』が中止となったため、出席者を絞り、受

賞をたたてる場が開催されました。

　表彰式に先立ち、高山分会長は「新型コロナウイルスの収束が見えない中、表彰式を執り行得

ることは皆様のおかげとし、受賞者に敬意を示されました。

また、「ウィズコロナで生活様式も変わってきたが、会員の協力でこれに対応し、引き続き工事の無

災害を目標としてほしい」と更なる安全意識の向上を述べ安全を祈願しました。 高山分会長

（写真中央高山分会長）

未災害事業場表彰

全国大会協会長表彰

千葉県支部長表彰
優良賞 （株）西船グリーンサービス

功労賞 飯塚 和利：利興建設（株）

 保戸田 真士：（株）保戸田組

 鈴木 工仁：福葉水道（株）

優良賞 （株）小栗原水道工業所  

功労賞 周郷 寿雄：周郷建設（株）  

船橋市９社、市川市５社  

浦安市１社、八千代市３社  

☆京葉分会で受賞された皆様  

　おめでとうございます  

新型コロナが収束し、無災害で  

お会いいたしましょう。  

令和２年　業種別労働災害発生状況（休業4日以上）

船橋労働基準監督署

123 80 ▲ 43 -35.0% 54 59 5 9.3%

1 1 0 0.0% 1 1 0 0.0%

1 5 4 400.0% 2 0 ▲ 2 -100.0%

2 2 0 0.0% 2 0 ▲ 2 -100.0%

9 12 3 33.3% 7 7 0 0.0%

10 9 ▲ 1 -10.0% 8 8 0 0.0%

11 8 ▲ 3 -27.3% 4 5 1 25.0%

11 10 ▲ 1 -9.1% 7 13 6 85.7%

49 58 9 18.4% 49 44 ▲ 5 -10.2%

9 16 7 77.8% 10 11 1 10.0%

4 2 ▲ 2 -50.0% 2 2 0 0.0%

8 5 ▲ 3 -37.5% 4 4 0 0.0%

3 3 0 0.0% 3 0 ▲ 3 -100.0%

27 21 ▲ 6 -22.2% 19 12 ▲ 7 -36.8%

268 232 ▲ 36 -13.4% 172 166 ▲ 6 -3.5%

0 0 0 0.0% 0 0 0 0.0%

38 24 ▲ 14 -36.8% 13 17 4 30.8%

66 80 14 21.2% 47 57 10 21.3%

9 7 ▲ 2 -22.2% 3 4 1 33.3%

25 33 8 32.0% 24 18 ▲ 6 -25.0%

129 137 8 6.2% 84 92 8 9.5%

4 7 3 75.0% 5 3 ▲ 2 -40.0%

24 43 19 79.2% 22 31 9 40.9%

213 239 26 12.2% 175 165 ▲ 10 -5.7%

241 289 48 19.9% 202 199 ▲ 3 -1.5%

73 75 2 2.7% 56 59 3 5.4%

4 3 ▲ 1 -25.0% 3 3 0 0.0%

77 78 1 1.3% 59 62 3 5.1%

3 2 ▲ 1 -33.3% 0 5 5 0.0%

1 0 ▲ 1 -100.0% 0 1 1 0.0%

229 255 26 11.4% 179 154 ▲ 25 -14.0%

163 194 31 19.0% 127 122 ▲ 5 -3.9%

20 18 ▲ 2 -10.0% 9 12 3 33.3%

25 31 6 24.0% 26 14 ▲ 12 -46.2%

35 34 ▲ 1 -2.9% 19 38 19 100.0%

118 108 ▲ 10 -8.5% 65 82 17 26.2%

235 301 66 28.1% 212 92 ▲ 120 -56.6%

19 15 ▲ 4 -21.1% 12 8 ▲ 4 -33.3%

35 54 19 54.3% 32 37 5 15.6%

17 7 ▲ 10 -58.8% 6 2 ▲ 4 -66.7%

103 86 ▲ 17 -16.5% 55 60 5 9.1%

55 54 ▲ 1 -1.8% 33 26 ▲ 7 -21.2%

0 8 8 0.0% 7 2 ▲ 5 -71.4%

18 28 10 55.6% 22 18 ▲ 4 -18.2%

63 88 25 39.7% 45 40 ▲ 5 -11.1%

826 939 113 13.7% 630 500 ▲ 130 -20.6%

1545 1677 132 8.5% 1147 1025 ▲ 122 -10.6%

※　 労働者死傷病報告（休業4日以上）の統計である。（死亡災害を含む。）

令和2年統計は、令和3年3月末受理をもって確定する。

船橋労働基準監督署管轄 ＝ 船橋市、市川市、習志野市、八千代市、鎌ヶ谷市、浦安市、白井市

30年 元年 増▲減 増減率 元年

輸送用機械器具製造業

２年 増▲減 増減率

製
　
造
　
業

食料品製造業

繊維・繊維製品製造業

木材・木製品製造業

家具・装備品製造業

紙製造・印刷・製本業

化学工業

　 平成30年・令和元年比較 令和元年・２年同期比較

（確定） （令和2年10月末現在）

窯業・土石製品製造業

鉄鋼・非鉄金属製造業

金属製品製造業

一般機械器具製造業

電気機械器具製造業

電気・ガス業

その他の製造業

小　　　計

鉱 業

建
設
業

土木工事業

建築工事業

木造家屋建設業（内数）

その他の建設業

小　　　計

接客娯楽業

警備業

上記以外の事業

小　　　計

道路旅客運送業

道路貨物運送業

小　　　計

農　　林　　業

畜 産 ・ 水 産 業

貨
物
取
扱
業

陸上貨物取扱業

港湾運送業

小　　　計

運
輸
交
通
業

鉄道・水運業

総 合 計

旅館業（内数）

飲食店（内数）

ゴルフ場の事業（内数）

清掃・と畜業

ビルメンテナンス業（内数）

派遣業

そ
の
他
の
事
業

商　業

　　小売業（内数）

新聞販売業（内数）

通信業

医療保健業

社会福祉施設

業 種

区 分

京葉分会だより No.68令和3年1月1日号 京葉分会だより No.68令和3年1月1日号

- 3 - - 4 -



詳しくは東基連ホームページをご覧ください。 

▲

 https://www.toukiren.or.jp/fresc/

外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !

外国人在留支援センター　安全衛生班外国人在留支援センター　安全衛生班
厚生労働省委託事業　公益社団法人東京労働基準協会連合会（東基連）受託

　外国人労働者については、作業に応じた一般的な労働災害防止対策に加え、当該外国人労働者がそ
の内容を確実に理解できる方法による安全衛生教育の実施が求められています。
　一方で、外国人労働者を雇用する事業者についても、外国人労働者の安全衛生管理について不慣れ
であり、外国人労働者の安全衛生管理に係る相談体制を確保する等により、事業者による安全衛生管
理を支援し、外国人労働者の労働災害を防止することが必要です。
　そこで、外国人労働者の安全衛生管理に関する相談対応を行う安全衛生班を外国人在留支援セン
ター内に開設しました。外国人労働者を雇用する事業者の方からの安全衛生管理に関する各種お悩み
相談をお受けします。どうぞご利用ください。

●外国人労働者向け安全衛生教育用の資料・教材を紹介してほしい。
●外国人労働者に対する技能講習を実施している教習機関を教えてほしい。
●外国人労働者の労働災害が発生したときの手続きを確認したい。

ご利用案内

ご相談事例

専門家による訪問支援 安全衛生管理セミナーの開催

費用
無料相談日時

電話相談

相談窓口

メールによるご相談

　安全衛生の専門家が事業場を訪問して、
外国人労働者に対する安全衛生管理の状
況、問題点をチェックして改善方法につ
いてアドバイスします。ホームページか
らお申込みください。

　外国人労働者を雇用する事業場の安全
衛生管理担当者等を対象に、安全衛生管
理のポイントを解説するセミナーを開催
する予定です。開催情報はホームページ
でご案内します。

０５７０‒０１１０００
フリーダイヤル

ナビダイヤル

０120‒816703

所 在 地　東京都新宿区四谷一丁目6番1号
　　　　　四谷タワー 13階
　　　　　外国人在留支援センター（FRESC）
　　　　　東京労働局外国人特別相談・支援室内
アクセス
　●JR中央線・総武線 四ツ谷駅 徒歩1分
　●東京メトロ丸ノ内線 四ツ谷駅 徒歩1分
　●東京メトロ南北線 四ツ谷駅 徒歩3分

ホームページの相談メール申込フォームによりお寄せください。

平日　午前9時～午後5時
土曜、日曜、祝日、年末年始（12月29日～ 1月3日）を除く

電話番号

通訳者（英語又は中国語）を配置
しています。対応日はあらかじめ
電話でご確認ください。

費用
無料

費用
無料

京葉分会だより No.68令和3年1月1日号 京葉分会だより No.68令和3年1月1日号

- 5 - - 6 -



詳しくは東基連ホームページをご覧ください。 

▲

 https://www.toukiren.or.jp/fresc/

外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !外国人労働者の安全衛生管理に関するご相談をお寄せください ! !

外国人在留支援センター　安全衛生班外国人在留支援センター　安全衛生班
厚生労働省委託事業　公益社団法人東京労働基準協会連合会（東基連）受託

　外国人労働者については、作業に応じた一般的な労働災害防止対策に加え、当該外国人労働者がそ
の内容を確実に理解できる方法による安全衛生教育の実施が求められています。
　一方で、外国人労働者を雇用する事業者についても、外国人労働者の安全衛生管理について不慣れ
であり、外国人労働者の安全衛生管理に係る相談体制を確保する等により、事業者による安全衛生管
理を支援し、外国人労働者の労働災害を防止することが必要です。
　そこで、外国人労働者の安全衛生管理に関する相談対応を行う安全衛生班を外国人在留支援セン
ター内に開設しました。外国人労働者を雇用する事業者の方からの安全衛生管理に関する各種お悩み
相談をお受けします。どうぞご利用ください。

●外国人労働者向け安全衛生教育用の資料・教材を紹介してほしい。
●外国人労働者に対する技能講習を実施している教習機関を教えてほしい。
●外国人労働者の労働災害が発生したときの手続きを確認したい。

ご利用案内

ご相談事例

専門家による訪問支援 安全衛生管理セミナーの開催

費用
無料相談日時

電話相談

相談窓口

メールによるご相談

　安全衛生の専門家が事業場を訪問して、
外国人労働者に対する安全衛生管理の状
況、問題点をチェックして改善方法につ
いてアドバイスします。ホームページか
らお申込みください。

　外国人労働者を雇用する事業場の安全
衛生管理担当者等を対象に、安全衛生管
理のポイントを解説するセミナーを開催
する予定です。開催情報はホームページ
でご案内します。

０５７０‒０１１０００
フリーダイヤル

ナビダイヤル

０120‒816703

所 在 地　東京都新宿区四谷一丁目6番1号
　　　　　四谷タワー 13階
　　　　　外国人在留支援センター（FRESC）
　　　　　東京労働局外国人特別相談・支援室内
アクセス
　●JR中央線・総武線 四ツ谷駅 徒歩1分
　●東京メトロ丸ノ内線 四ツ谷駅 徒歩1分
　●東京メトロ南北線 四ツ谷駅 徒歩3分

ホームページの相談メール申込フォームによりお寄せください。

平日　午前9時～午後5時
土曜、日曜、祝日、年末年始（12月29日～ 1月3日）を除く
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皆さんこんにちは。ハタケです。耕すほうの「畑」ではなく「畠」のほうです。

さて、この記事をお読みの方々は、経営者若しくは○○長の方が多いと思います。

人には言えないストレス、または自分でも気付いていないストレスがあるかもしれません。

そこで、色が持つ特色を知り すこしでもリラックスできたらなぁと思います。

赤は強烈なエネルギーをイメージさせます。

主張が激しく活発・情熱的で、気分を高揚させる働きがあります。

五感の中で視覚と関係が深いのが赤で、目を引き強く印象に残ります。

テストの採点に赤ペンを使用するのも、インパクトが強いからかもしれません。

青は空・海・水といった広大な自然のイメージ、爽快感があります。

好感度が高く、世界的に見ても一番人気が高い色の系統です。

五感のなかで味覚と関係が深いのが青で、食欲をコントロールできるそうです。

青い食べ物が少ない為ダイエット効果があり、食への興味を減らすと言われています。

黄色は有彩色の中で一番明るい色です。

昼夜問わず認識しやすいので、注意の色として使われることが多いです。

五感のなかで聴覚と関係が深いのが黄色で、黄色い声援という言葉があるように明るい声や

よく通る音のイメージがあるようです。

緑は山・森・林など自然のイメージ。安心感や安定、調和を表す色です。

黄色と青色の混色でも作られる緑は2つの色と似たイメージも持っています。

五感のなかで嗅覚と関係が深いのが緑で、木の香りや森の澄んだ空気を感じ気持ちを穏やかにし、

心をリラックスさせてくれます。

女性経営者座談会

　去る11月9日（月）11時30分より、銀座アスター津田沼賓館において建災防京葉分会女性経営者座談会が行われました。

　参加メンバーは、髙山 貴子氏（分会長　本田土木工業（株））、石神 千谷氏（高根建設（株））、堺　千種氏（カネケン京

葉コミュニティ（株））、柴田　久恵氏（土佐工業（株））、菅井　詠津子氏（（株）中川組）の5名。

　京葉分会としての女性経営者座談会は初めての開催でしたが、話題は多岐に渡り、予定の時間を大幅に超えての有意

義な時間となりました。

　昨年は、前京葉分会会長の石神信夫氏と元京葉支部長の中川実氏がお亡くなりになられたこともあり、先ずは両氏との

思い出話しに花が咲きました。

　そこから、突然の事業承継の難しさや女性経営者となる厳しさなどを、ご自身の経験などを踏まえ各自お話しになり、同じ

女性経営者でも状況が異なるとまた違った問題が起こるのだと、活発な意見交換となりました。

　やはり未だに女性経営者を取り巻く環境は、厳しいものがあるという状況は参加者全員の認識でした。

　今後も、女性経営者の情報交換や勉強の場として、定期的な開催を望む声が上がり、和やかに閉会となりました。

リラックス効果を最も感じられる色は、鎮静効果のある青､癒しをもたらしてくれる緑が有効です。心身をクールダウンするには、その両方

を持った青緑色を使うとリラックスした状態を作れるようです。また、心地よい睡眠をとるためにはブルーが良いと言われ、興奮を抑え精神

を安定させてくれます。ある都市では街灯をブルーライトに変えたら、犯罪数が減ったなどの調査結果もあるようです。されど色とは面白い

モノで、精神を安定させてくれるブルーなのに「今日の気分はブルーだ…」など真逆の使い方をすることがあります。「色」にはポジティブ､

ネガティブ両方の作用があるようですね。

ストレス社会にて生きている我々には、リラックスする場面を作りこころを豊かにする必要があります。こころが落ち着いていないと判断を

誤ってしまう場合があります。こころの余裕を持ちリラックスした状態を持続しましょう。

ちなみに「赤」「青」「黄」は【色の三原色】と言われ、　 マゼンタ（赤紫、紅、紅紫色）　 シアン（水色に近い青緑、緑みの青、碧、藍）、

　 イエロー（黄色）で構成しており３種の絵の具があれば、ほぼすべての色が作れます。

また、　 レッド、　 グリーン、　 ブルーは【光の三原色】と言われ、３種の光が出るライトさえあればこちらもまた、ほぼすべての色が作れます。

赤

青

黄

緑

あなたのリラックス方法を色が教えてくれます!!!ハタケの
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今回応募問題（5手詰）

詰め将棋

解答 ： 　1一飛成　　3三玉　　3一龍まで
3手詰

と

～カップとボールが密！？～　全ゴルファーの憧れ

検索建災防京葉分会

「ナイスショット！！」「ファ～～！！」様々な掛け声が飛び交い、建設

業協会 京葉支部・建災防京葉分会 合同ゴルフコンペが開

催されました。

新型コロナウィルスの猛威で各イベントや式典が中止又は延

期等になっていく中、天気にも恵まれ、ベストコンディションでの

スタートとなりました！！

今回は千葉県東金市にある、　東千葉カントリークラブ東コー

スでＩＮ、ＯＵＴに分かれ、１０組総勢３３名での開催となりました。

私、株式会社　大和の小沼は有難い事に今回初参加させて

頂きました。

非常に楽しく、また「貴重な体験」を身を持って経験させていた

だきました！

さて、何故私が自己紹介を兼ねた「貴重な体験」と前置きしたか

という事について興奮しながら説明させていただきます。

前半８ホール、ショートのＰＡＲ３で事件は起きました。

今回の合同コンペは１０月の開催でゴルフシーズンということも

重なり、ゴルフ場自体が非常に混雑しておりました。

そんな事もありショートコースに関しては先を行く組が全員ティー

ショットを打ち終わりカップのあるグリーンへ移動しパターを打つ

前に、後続の組が先にティーショットを打ってしまおうというプ

レーファーストの精神でラウンドするという事になり、私共の組は

１打目のティーショットを打ち終わりグリーンへ向かい、後続の組

に打ってＯＫの合図を出しグリーン脇で見物しておりました。

そこで今回の記事の主役であります、株式会社　船越組　船

越文徳さんの登場です！！

風はほぼ無風、視界も良好！１２１ｙの打ち下ろし！選択クラブは７

番アイアン！

１、２度素振りをし、短めのアドレスの後、大きなバックスイングで

打ち出した第１打！！

そこまで高くはなく、低めの弧を描き真っ直ぐグレーンに向かって

飛んでいきました。

もちろんそのままカップ手前でグリーンに着弾。するとなんとその

ままカップの方へ。まるで吸い込まれるかのように寄って行き、そ

のまま渇いた「カランッ」という音が８番ホールに木霊しました。そ

の瞬間を誰よりも近くで目撃してしまったのが私です。1番喜ん

でいたと思います。

その後の昼食ではもちろんその話で持ちきり。今回のコンペの

ＭＶＰは満場一致で船越さんだと決定しました。

船越さんに感想をお聞きすると

「まさか初心者の私がホールインワンなんて…。京葉分会のコン

ペで出せたことが光栄です！」

と、紳士的なコメントを頂きました！

昨今世間では、暗いニュースや自粛ムードが高まっておりますが

是非この様な合同コンペや慰安旅行などが今まで通り行える

環境になるべく早く戻る事を切に願う次第であります。

HPリニューアルしました！
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事務局からのお知らせ

1月26日 安全祈願祭（成田山新勝寺）
2月 事業所見学会
2月 年度末災害防止説明会
4月 定例理事会
5月 編集委員会
5月21日 通常総会
6月 全国安全衛生週間実施要領説明会
6月 定例理事会
7月 千葉県建設業労働災害防止大会・千葉市
7月 第1回　建設現場安全パトロール

行事予定
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建設業労働災害防止協会　千葉県支部京葉分会
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コロナと共に

新型コロナウイルス感染症。

今年の2月頃から今日まで毎日その単語を聞かない日はなくなりましたね。

誰が予想できたでしょうか。

毎年秋頃になると、インフルエンザの予防接種や手洗いうがいがなんとなく私たちの生活に意識付けされるくらい

でしたが今は、手洗い・消毒・マスク着用の徹底！この状況を誰が予想できたでしょうか。

マスクなしで電車に乗り買い物へ行く。その「当たり前」の生活がなくなることを、誰が想像できたでしょうか。

先日、ふと耳にしたラジオ放送。

千葉県内の某ローカル鉄道の社長さんが、コロナについてお話されていました。

「乗客は、今までの10分の1に減った。それでも下を向くのは簡単で、どう前を向こうか日々考えた」と。

「これは10年後の未来を神様が体験させてくれているのではないか」と。

今までも台風の被害などがあったが、このままでいいの？と見直すことはなかった。が、新型コロナは「今までのやり

方では乗り切れない、これからすべき新しいこと」を考えるいい機会になった、と。

ほぼ地元住民しか利用しないローカル鉄道、おじいちゃんおばあちゃんが乗客の8割。運営もどうしてもアナログに

なりがちだったのをフェイスブックやツイッターで発信することにより今まで知らなかった人に知ってもらうことができ

た。これはコロナがなければ思いつかなかったことかも知れない、と。

世界中に猛威をふるう新型コロナウイルス。経済を、命を脅かすウイルス。けれどそれは、ぬるま湯につかった私達

に喝を入れるいいスパイスになったとポジティブに考える人もいるのです。

終息までにはまだまだかかりそうな気がします。

それでも・・・私は前を向いて行きます。
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